

Rencontre avec Monsieur René Sazerat

Monsieur Sazerat, deuxième proviseur du lycée d'Antony après son ami Monsieur Maillac, et cinq anciens élèves du Lycée Descartes, dont Didier, le fils de Fernand Maillac, ont passé ensemble un moment très sympathique.

René Sazerat évoque sa carrière : angliciste de formation, élève à l'ENS d'Ulm promo 47, agrégé, il a été proviseur dans des lycées de Châteauroux, puis Champigny, avant d'être nommé à Antony.

Monsieur Sazerat nous parle des professeurs avec qui il est resté en contact et des élèves qui sont passés par le Lycée (et dont certains sont devenus célèbres).

Anecdote: Le nom du Lycée, après diverses propositions, devait être "René Descartes". Mais Monsieur Elion, professeur de philosophie, déclara "Il ne faut pas indiquer le prénom, car la seule fois où il apparaît, c'est lorsque le père de Descartes lui dit : René vous n'êtes qu'une bête".

Le Lycée se nomma donc "Descartes".

À partir de 1969 Monsieur Sazerat s'occupe de la formation des chefs d'établissements.

Sa thèse d'État en 1986 "Les proviseurs et leur lycée de 1944 à 1980", montre son intérêt pour les problèmes, toujours actuels, de l'Éducation Nationale.

En tant que président pour le réexamen de l'affaire Rosenberg, il a œuvré pour que ce problème historique soit résolu.

Merci à Monsieur Sazerat pour son accueil et sa sympathie à notre égard.

Jean-Marc Pelletier, Catherine Kelberine, Marie-Élise Baudon, Janine Bhownagy, René Sazerat et Didier Maillac. Octobre 2012.

